
10 月 13 日［ＮＨＫハートフォーラム in 川崎］メールで寄せられた感想 
 参加者 参加証 358 名 会員スタッフボランティア等 66 名 計 424 名＋当日分 
メールとブログでの感想 
 

① 土曜日は、NHK ハート・フォーラム御成功おめでとうございます。お二人の講師の方の

ご講演や、各シンポジストの熱き思いが伝わり、地域で共に生きるための仕組みづくり

が、緩やかですが根を下ろしつつあることを実感させられました。これも、皆様方の地

道な活動の賜物かと思いました。 

会場では、○○さんとも一緒になり、また久しぶりに徹之さんに会うことが出来、まだ、

名前も覚えていてくれたことに感激いたしました。(徹之の前上司) 

 

② 今日のフォーラムの成功おめでとうございます。会場がいっぱいで狭いくらいでしたね。

洋子さんの並々ならぬ努力と苦労が、いつも実りになっていくので感心しています。 

洋子さんの話はわかりやすく本当に人をひきつけ、熱意が伝わってきます。徹之さんに

もお会いしました。声をかけるとすっかり忘れてたようで、「あなたのお名前は？」と

インタビューされてしまいました。 

退職後、はじめて徹之さんに会いましたが少しスリムになったようですね。 

最後に、ご挨拶もしないで帰ってきてしまいましたが、これからもお元気でご活躍され

ますよう願っております。(徹之の元上司) 

 

③ 今日はお疲れさまでした。 ハートフォーラム、充実した内容で、とても良かったです。 

長時間でしたが、時間が短く感じました。 

特に、シンポジウムでは、もっともっとみなさんのお話をお伺いしたいくらいでした。 

(発達障害児の親) 

 

④ 昨日のフォ－ラム、お疲れ様でした。      専門家 （仙台在住)からのメール 

僕の元同僚で、今川崎市の保育園長してる方から、フォ－ラムに顔を出しての次のよう

な感想メ－ルが入りましたので、転送します。 

 

昨日ハートフォーラムに参加してきました。 

あいにく午前中は保育園の役員会があって午後だけの参加でしたが、参加者の熱意を感

じると共に民間活力に頼らざるを得ない川崎市の行政の遅れを感じる会でした。 

自立支援センターの設置を含め、まだまだこの先の方向がはっきり見えない行政に、同

じ行政にいるものとして、恥ずかしさを感じると共に、何も出来ないでいる自分へのふ

がいなさだったかと思います。 

日々今の職場での仕事に追われる自分が恥ずかしくなりました。 



それでも自分の園にいる障害を持つ子どもの保護者への関わりが少し見えたかな？と

思える会でもありました。 

「地域で生きる」事を望む障害を持った方や保護者が臨む地域づくりを模索していきた

いと強く感じました。 

一人では何もできないけれど同じ志を持った方がたくさんいることに励まされてきま

した。 

とても有意義な会でした 

 
⑤ みなさま   (NHK 厚生文化事業団) 

  土曜日は長時間にわたりご協力いただき、ありがとうございました。 

内容もとても充実していて、７時間という時間もあっという間に終わった感じです。 

今後ともお世話になることがあると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

明石さま お疲れさまでした。 

フォーラムを盛会で終えられたのも、明石さまはじめ、あおぞら共生会、くさぶえの

会のみなさまのお力添えがあったおかげです。 

本当にありがとうございました。みなさまにもよろしくお伝えください。 

 

⑥ 明石洋子様  お疲れ様でした。ハプニングはありましたが、成功裡に開催できてよか

ったですね。川崎市の職員がかなりみえていました。 

加藤さんも参加された川崎市の相談支援従事初任者研修の最終日の前日に自宅に案内

チラシが届きましたので、参加者全員と市側の主催者、インストラクター全員（こち

らは足りなくなってコピーで）に、説明をしながら渡すことができました。 

その方たちに、会場で、何人にもお会いしました。 

問題は、どう受けとめてくれたか、ですが。 

市行政も、当事者の声を無視することはできません。 

まだまだ、努力が必要ですね。 

まずは、少し、休んでお疲れをとってください。 

 

⑦ 明石洋子 様  先ずはフォーラムが盛況裡に終了しご同慶の至りです。 

お疲れ様でした。 

この度のフォーラムに参加させて頂き有難うございました。 

ソーシャルワーカーの一員としてその責務を痛感する一日でした。 

お役に立てれば今後共ご協力させて戴きますので宜しくお願い致します。 

 

⑧ 明石洋子様 

先日はお世話になりまして、本当に、本当に、有難うございました。 



たくさんの方々と交流ができ、大変楽しく、有意義な時間を過ごすことができました。 

皆様の活動のお話をお聞きして、少しでも付いていけるように努力しなければ、と奮い

立ちました。 

また、横浜部隊は帰りを気にして近場が良いとの意見が多く、2次会に参加しなくて大

変申し訳ございませんでした。 

せっかくの機会でしたのに残念でなりません。 

ただ事ある毎に皆様と交流を深めて行きたいと存じておりますので、なにとぞまた機会

をいただければ幸いに存じます。 

重ねてこの度は本当に有難うございました。 

また今後ともなにとぞご指導ご鞭撻いただければ望外の喜びに存じます。 

 

⑨ 土曜日は楽しい時間をありがとうございました。 

いろいろな地域の関係者が一堂に会した記念すべき日であったと、感激しております。 

また、このようなパワーがあれば、きっと世の中も変えられるという希望を持てた日で

もありました。 

私たちＮＰＯも８月に設立したばかりですが、皆様のご指導を頂きながら微力ながら活

動を行っていきたいと思っています。 

 

ブログ その１ の１ 

『ＮＨＫハートフォーラム in 川崎』の件を。 

 おかげさまで、400 人近い方にフォーラムにご参加いただくことができました。 

川崎市内のみならず、市外からも沢山の方にご参加いただきました。 

これはやはり、明石洋子さんのお力が大きいでしょう。 

人は人を呼ぶのですね。。。 

また、個人的には、りょうま怪獣の足あとの中にも書いてある、４歳の時にりょうまが

地域療育センターでお世話になった O先生とも何年ぶりかにお会いすることができまし

た。 

 懇親会には、この日講演していただいた、NHK のアナウンサー内多勝康さんをはじめ、名

古屋・埼玉・横浜・千葉のお父さん方や、また、『ぼくはうみがみたくなりました』の

山下さんにもいらしていただきました。 



何だか大変嬉しく、有意義な時間をいただいた気がします。 

 今週末は多くの方々から、沢山の刺激を受けた父なのです。 

ブログ その１ の２ 

【８１９号】今、帰りました 

今日は、りょうまとの時間を１日、地域のため（ＮＨＫハートフォーラム）に使わせて

もらいました。  

そんな訳で、先ほど、ＮＨＫハートフォーラム後の懇親会＋２次会から帰りました。  

何年ぶりかにお会いした懐かしい方や、 メールでしかやり取りしていなかった方や、  

いわゆる普段はテレビなどの画面の向こうの方、などなど。  

様々な方々と交流ができ、有意義で楽しく（＋慌しい）１日でした。  

すべては『人』なんだなぁ・・・。  

そんなことを感じた、１日なのでした。  

ブログその２ ジョギング日記 10 月第 2 週分         

 

2007.10.13（土）

 土曜で走り時なのだが、６キロだけで切り上げ。 

 ＮＨＫハート・フォーラム「障害のある人もない人もともに生きる街

に～自閉症等発達障害の理解と支援をねがって」での基調講演を

頼まれていたので、川崎市産業振興会館へ。私の講演は、１１：２０

からなのだが、その前の内多勝康ＮＨＫほっとモーニングキャスター

の特別講演を聴いておきたくて、９：４５には会場入りしていた。企画

者の明石洋子さんが、「大変なことが起きて、浅野さんにお願いがあ

る」と青い顔でやってきた。内多さんが時間をまちがえて、会場到着

が遅れるので、講演の順番を変えて私が先にやってくれとのこと。ま

ったく問題ない、「喜んで！」という感じでやらせてもらった。後から

駆けつけた内多さんは、恐縮していた。 

 



ブログその３ 

2007.10.13 

NHK ハートフォーラム in 川崎 

ぼくうみのチラシを配って貰えることもあり、遊びに行かせて頂きました。 

企画の首謀者は、知る人は知る、知らない人は知らない、明石洋子さん。 

テーマは「地域で発達障害に取り組む」なのですが、雰囲気は「明石コミュ」といっ

た感じ。(^o^) 

ゲスト講演者は、知らない人はまずいない浅野史郎さん(朝ズバッ)と、顔だけは誰

でもまず知っている内多勝康 NHK アナ(ホットモーニングキャクター)。 

で、浅野史郎さん、同じぶどう社から本を出していることもあってか、ぼくうみのこと

を知っててくれました。 

「持ってるよ。自分は読んでないけど、学生に読ませてる」と。 

なんだそりゃ? ま、忙し過ぎるんだろうけどさ……。(^o^) 

で、内多勝康アナ、同じ NHK でオンエアされてるのに、ぼくうみのことは全然知りま

せんでした。 

けど、車代→カンパ金、頂きました。m(__)m 

で、修了後は、川崎おやじの会の飲み会。私の本当の目的はこっちだったりして…

…。(^^; 

おやじの会なのに、仕切りがやっぱり明石さんだったりして……。(^o^) 

内多キャスターもいらしていて、テレビ出ていてもまったくのふつうのオッチャンだっ

てことがわかり、なんか嬉しくなりました。 

川崎のおやじの会、埼玉のおやじの会、名古屋のおやじの会、千葉のおやじの会、

横浜のおやじの会、町田のおやじの会と、あっちこっちのおやじを集めてしまう明石

サンは、ほんとすごいというかつい笑ってしまうというか……。(^o^) 

みなさんに映画のこと応援されて、嬉しかったです。m(__)m 

 

  


